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Nous venons donc d’entendre ce récit de la Présentation de Jésus au Temple de Jérusalem, 40 jours 

après sa naissance... Et comme vraisemblablement pour la plupart d’entre nous, nous l’avons entendu des 

quantités de fois. Il est sans doute devenu un récit tout-à-fait familier et gentillet, tout comme d’ailleurs la 

naissance du petit Jésus dans une crèche... Et pourtant si nous entendions dire que la princesse héritière 

de tel ou tel royaume avait dû se réfugier dans une étable pour donner naissance à son petit prince de 

bébé, ce serait certainement un vrai scandale et ça ne manquerait pas de faire du bruit dans les médias de 

notre époque toujours à l’affût de ce qui va faire parler. 

 

Or précisément, cette Présentation de Jésus au Temple (aussi bien d’ailleurs que tous les récits 

concernant son enfance, en particulier) est de nature à nous rappeler que Dieu, le Tout-Puissant ne craint 

pas d’apparaître dans ce qu’il y a de plus simple et de plus ordinaire, voire de plus déconcertant (du moins 

à nous, au vu de nos représentations habituellement les plus courantes quant à ce qui nous impressionne 

ou qui fait notre admiration : le brillant, la prestance, la jeunesse, les titres honorifiques, la richesse, les 

belles maisons, les beaux diplômes, les grands exploits, etc. etc...). En somme, tout l’opposé de cette fête 

de la Présentation de Jésus au Temple, puisque Lui, le Fils de Dieu en personne (dont Marie et Joseph 

connaissaient pourtant bien l’origine), et qui n’avait donc nul besoin de cette démarche pour être le Fils du 

Père et le Maître du monde, accepte de s’y couler comme n’importe quel petit Juif. Que dis-je? Qui 

accepte de se couler dans cette démarche rituelle plus pauvrement encore que bien d’autres dans la 

mesure où Marie et Joseph ne peuvent même pas offrir une pièce de bétail (selon la loi de Moïse), mais 

seulement comme les plus petits : . "Un couple de tourterelles ou deux petites colombes"

 

Nous avons donc là, la démonstration que Dieu tient vraiment à se manifester "Petit" parmi les plus 

petits de son Peuple et de cette Terre, de façon à rejoindre effectivement ceux qui sont habituellement les 

moins considérés et souvent les plus délaissés pour ne pas dire les plus rejetés de la société. C’est d’ailleurs 

cette démarche qui permet justement à deux petits vieillards (Siméon et Anne, sans doute alors bien en 

retrait des choses dites importantes vu leur âge et leur condition physique, mais proches des réalités 

divines). C’est cette démarche qui leur permet de reconnaître en ce petit bébé, la réalisation des 

promesses de Dieu dans son "parti-pris" de venir en aide et d’apporter le Salut à tout homme sans 

exception, à commencer, je le redis, par ceux que la société laisse habituellement sur la touche.  

 

Et de cela, il me semble (qu’à une époque où l’on se dispense facilement de l’humble pratique 

religieuse) nous pouvons en conclure l’importance qu’il y a pour tout être humain qui se dit chrétien à ne 

pas manquer de venir dire régulièrement (dans la Famille-Eglise) sa reconnaissance à Celui sans qui nous 

ne serions rien. Celui qui aurait toutes les raisons de nous imposer sa toute-puissance et qui ne craint 

pourtant pas de s’effacer non seulement en s’inscrivant dans la pratique d’un simple rite religieux, mais 

qui, bien plus encore, trouve le moyen de se rendre présent derrière un peu de Pain-Consacré pour nous 

redire à quel point il n’est que serviteur et donneur de vie, afin qu’à notre tour nous devenions nourriture 

et donneur de vie les uns pour les autres et du même coup, redevenions cette image que le Créateur avait 

voulu en nous donnant l’existence. N’est-il pas écrit : 

 

"Dieu créa l’homme à son image, à l’image de Dieu il le créa." (Gn 1/27) 

 



C’est sans doute ce qu’avait compris (repris en cela par Saint-Irénée) quand il disait : Saint-Athanase 

Telle est l’énormité du Mystère de Celui dont la "Dieu s’est fait homme, pour que nous devenions Dieu". 

grandeur n’a d’équivalent que son incroyable humilité. Humilité qui permettait d’ailleurs à Sainte Thérèse 

de s’enthousiasmer :  de l’Enfant-Jésus "Que pourrais-je craindre d’un Dieu qui pour moi s’est fait si petit." 

 

Or s’  (oh combien!), à bien y regarder d’ailleurs, il ne s’agit pas il est vrai que ce mystère nous dépasse

tant de choses à comprendre que d’expérience à faire dans le silence de l’adoration comme a pu la faire (il 

y a quelques années) la quand, après sa guérison inattendue (devant le Saint-sœur Bernadette Moriau 

Sacrement, 3 jours après le retour d’un pèlerinage à Lourdes) au bout de 42 ans de maladie et de 

souffrance, elle peut dire dans son livre-témoignage:  "Ma vie est un Miracle", mais "Pourquoi Moi ? "

 

Eh bien que cette Fête de la Présentation de l’Enfant-Jésus au Temple par fidélité à la loi religieuse de 

son peuple soit l’occasion, sans doute de nous en étonner, mais plus encore de nous en inspirer pour notre 

propre Vie de foi (sans aucune crainte d’en apparaître trop petits) et, du même coup, avec la conviction 

que nous avons décidément des tas de raisons d’en rendre grâce à ce Dieu qui fait bien tout ce qu’il fait 

(Même quand nous, nous avons si souvent l’impression de n’y rien comprendre ou, si peu).  

 

Amen ! 


